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O juiz federal Leônder Magalhães da Silva, da 
Vara Federal de Montes Claros, mandou a prefei-
tura de Montes Claros pagar a cirurgia cardíaca de 
troca valvar aórtica mecânica em caráter de urgên-
cia no valor de R$ 69.896,00 para o paciente Valdo 
Vieira Santos, pelo SUS. O paciente alega  que, em 
07 de agosto de 2020, procurou a Santa Casa de 
Montes Claros com fortes dores torácicas, perda 
dos sentidos e da força muscular e foi diagnosti-
cado com dupla lesão aórtica, aneurisma de aorta 
ascendente, sendo encaminhado com urgência ao 
cirurgião cardíaco para avaliação e conduta. 

Os benefícios do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) acima de um salário mínimo subi-
rão 5,93% neste ano, confirmou o Ministério da 
Previdência Social. O reajuste seguirá o Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor (INPC) do 
ano passado, divulgado mais cedo pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). Com 
a definição do índice de reajuste, o teto do INSS 
subirá R$ 420,27. Os benefícios de valor mais alto 
passarão de R$ 7.087,22 no ano passado para R$ 
7.507,49 em 2023. 

Homem é morto a
facadas no bairro 
Morrinhos em Montes 
Claros FÁBIO MARÇAL

Justiça Federal manda 
SUS pagar cirurgia de 
quase R$ 70 mil

Benefícios do INSS acima 
do mínimo terão reajuste 
de 5,93%
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REGIONAL 5 

DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Estão abertas as inscrições para a nova edição do 
Programa ALI no Norte de Minas. Com o objetivo de au-
mentar a produtividade e levar inovação e transforma-
ção digital para dentro das micro e pequenas empresas, 
a iniciativa contempla empreendedores dos municípios 
de Montes Claros, Bocaiuva, Francisco Sá, Glaucilândia, 
Guaraciama, Olhos d’Água, Mirabela, Brasília de Minas, 
Pirapora, Buritizeiro, Várzea da Palma, Januária, Manga, 
Salinas e Taiobeiras. 

Sebrae Minas abre inscrições gratuitas para o 
Programa ALI 

Educação e Saúde estão estre as
áreas de maior destaque do dep. 
Arlen Santiago
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O Programa de Coleta Seletiva Outro Norte interno já 
mostrou bons resultados após cinco meses de implanta-
ção. Mais de uma tonelada de resíduos foram entregues 
pelos cerca de 100 funcionários das empresas Codanor-
te, Megaponto, AT Lacerda e Contass. Quatro deles foram 
sorteados e ganharam brindes. Na segunda-feira (9), foi 
realizado um evento de apresentação do balanço. 

Codanorte e empresas celebram arrecadação de 
mais de 1 t. de resíduos 

POLÍTICA 4

Deputado federal delegado Marcelo 
Freitas critica excesso de prisões

O deputado estadual Arlen Santiago (Avante), um dos mais atuantes do Norte de Minas, tem se destacado em diversas áreas 
de atuação, especialmente na Educação e na Saúde. Segundo o deputado, durante sua vida pública, especialmente nos últimos 
anos, “foram diversas conquistas na área da saúde, educação, infraestrutura, assistência social e muitas outras”. São inúmeros 
projetos de lei aprovados e as emendas destinadas pelo parlamentar.
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O deputado federal Delegado Marcelo Freitas, presidente do 
União Brasil em Minas Gerais e delegado da Polícia Federal, disse 
que o número de prisões após os atos em Brasília-DF foi excessivo, 
especificamente, por se tratar de prisões cautelares. Ele condenou 
os atos violentos na capital e cobrou a realização de audiências de 
custódia. O deputado que foi eleito pela primeira vez pelo PSL foi 
reeleito pelo União Brasil. POLÍTICA 3
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6 Tendências para designers e arquitetos 
que vão impulsionar seus projetos para 2023

Manobra do STF pode mudar critérios 
para demissões por justa causa

Uma nova visão sobre o Prontuário Eletrônico do Paciente: 
as previsões para o futuro desta tecnologia

Desde 1997, durante a gestão 
do presidente Fernando Henrique 
Cardoso, o patrão pode demitir o 
funcionário sem apresentar nenhuma 
justificativa formal. Porém, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) pode mu-
dar essa história ainda no primeiro 
trimestre de 2023 caso retome um 
antigo julgamento.

Essa história, contada há 25 anos 
nas entranhas da Suprema Corte, foi 
ajuizada pela Contag (Confederação 
Nacional dos Trabalhadores na Agri-
cultura) e pela CUT (Central Única 
dos Trabalhadores) da questão téc-
nica da constitucionalidade da sua 
denúncia, a Convenção 158 da OIT e 
motiva muita discussão desde então. 
Até um passado presente, os últi-

mos ministros tinham opinião dívida 
quanto o tema, porém seguia a deter-
minação formulada no governo FHC.

Especialista em direito trabalhista 
Nayara Felix de Souza, do escritório 
Montalvão & Souza Lima Advocacia 
de Negócios explica o que é a medida 
e seu impacto entre os trabalhado-
res. “Uma demissão por justa causa 
é uma medida drástica é reversível 
pela via judicial se aplicada indevi-
damente. Ela só pode ocorrer caso o 
funcionário cometer alguma condu-
ta considerada grave, como ato de 
indisciplina ou de insubordinação, 
abandono do emprego, violação de 
segredo da empresa, embriaguez 
habitual ou em serviço ou prática 
constante de jogos de azar, por 

exemplo. A justa causa é a medida 
excepcional contraria ao princípio 
legal da continuidade da relação de 
emprego, aplicada somente quan-
do se torna insustentável a manu-
tenção do vínculo de emprego”, 
explica.

Caso ocorra a justa causa hoje 
em dia, o trabalhador perde alguns 
benefícios. “A justa causa pode abo-
lir a indenização de 40% sobre o 
FGTS e ao aviso prévio e ainda ao 
seguro-desemprego. Basicamente, 
a medida funciona como uma pu-
nição pela má conduta profissional 
que, provavelmente, lesou a em-
presa de alguma forma. Portanto, a 
conduta do funcionário que dá en-
sejo a demissão, logo não faz jus as 

proteções legais que visam amparar 
o empregado em caso de despesa 
do trabalho por simples desejo do 
empregador continua o especialista 
em direito trabalhista.

Por outro lado, existe a dispensa 
sem justa causa, o meio de demis-
são mais comum no Brasil atual-
mente. “No caso da dispensa sem 
justa causa, o empregador pode 
demitir o empregado sem algum 
motivo aparente. Só que neste mo-
mento de rescisão, o trabalhador 
tem o direito de receber o saldo de 
salário, férias vencidas e proporcio-
nais, 13º salário, aviso prévio, multa 
de 40% do FGTS e até o seguro de-
semprego. Todos benefícios nega-
dos em caso de uma justa causa”, 

acrescenta.
Nayara Felix ainda compara os 

dois métodos de demissão – por 
justa causa e sem justa causa – para 
explicar o que mudaria caso a nova 
norma avançasse e o sistema voltas-
se como no Decreto 1.855, de 10 de 
abril de 1996, visto que o sistema 
vigorou durante o decreto e foi de-
nunciada pelo Decreto 2.100, de 20 
de dezembro de 1996).

“Inicialmente seria necessário 
que o Congresso Nacional delibe-
rasse sobre a ratificação do artigo 
4º da OIT nº 158, somente a par-
tir de então estabelece os limites 
legais para proibição de demissões 
que não fossem por justa causa, 
manutenção ou não dos benéficos 

existente no caso da dispensa sem 
motivação e a possibilidade de 
eventuais despensas indenizadas”.

A especialista ainda salienta 
que tal medida poderia ser uma 
um divisor de águas na geração 
de empregos. “Eventual retrocesso 
na possibilidade de demissão sem 
justa causa geraria estabilidade aos 
trabalhadores e possível redução 
de custo nas demissões e benefícios 
sociais como seguro desemprego. 
Contudo a necessidade de carac-
terização de justo causa para pôr 
fim ao contrato de trabalho poderia 
trazer estagnação o mercado de tra-
balho ou fomentar o aumento dos 
trabalhos informais”, finaliza Naya-
ra Felix.

Comemorar a implementação do 
PEP é certamente um marco para a 
saúde digital, mas precisamos ain-
da avançar muito se quisermos ter 
tecnologias que verdadeiramente 
possam transformar a assistência. 
Aqui, relembro algumas fases desta 
caminhada e coloco um vislumbre 
do futuro que poderemos ter.

Foi em 27 de dezembro de 2018, 
há apenas quatro anos, que podemos 
oficialmente comemorar a regula-
mentação do Prontuário Eletrônico 
do Paciente, ou PEP, estabelecido 
pela lei conhecida como Lei do Pron-
tuário Digital (no 13.787/2018). No 
entanto, vale salientar que os esfor-
ços para estabelecer este, que po-
demos considerar como o cerne da 
saúde digital, foram morosos — e me 
atrevo a dizer — tanto quanto o é a 
própria digitalização da saúde.

Devemos lembrar que foi graças 
ao empenho em modernizar o traba-
lho das unidades de saúde e facilitar 
o acesso às informações de pacientes 
que surgiu o conceito de prontuário 
eletrônico, cujo modelo de docu-
mento foi delimitado pelo Conselho 
Federal de Medicina (CFM) em 2002 
— veja, há exatos vinte anos. Não 
quero, de forma alguma, desmerecer 
todo o trabalho que foi feito até ago-
ra — aliás, longe disso. Minha relação 
com a MV começou há cinco bons 
anos, mas o meu relacionamento 
com hospitais e com o cuidado com 
o paciente teve início em 1977. Te-
nho, portanto, propriedade em dizer 

que, do ponto de vista de prontuário 
do paciente, evoluímos enormemen-
te. Assim, antes de podermos discutir 
o futuro do PEP em território nacio-
nal, queria relembrar alguns eventos 
importantes desta linha do tempo, 
que eu costumo dividir em quatro fa-
ses. A primeira delas, claro, tem a ver 
com a adoção do PEP por instituições 
Brasil afora.

Tive a oportunidade (e o privilé-
gio) de acompanhar o surgimento 
desta tecnologia, em substituição ao 
que antes era feito de maneira com-
pletamente manual — da prescrição 
às questões processuais, como mo-
vimentações na farmácia e demais 
áreas que acompanham o paciente 
desde o momento da entrada no 
hospital até a alta.

O ponto fundamental que o PEP 
endereçou com louvor neste contex-
to foi o fator “risco”. Com todos os 
processos manuais, dá para imaginar 
a insegurança que isso refletia no 
cuidado assistencial: da ilegibilidade 
de registros e perda de informações, 
ao risco de exames serem feitos com 
atrasos, de medicação aplicada fora 
da exatidão necessária em tempo 
para o cuidado com o paciente e, até 
mesmo, o risco especialmente crítico 
de uma prescrição inadequada de 
medicamentos que eventualmente 
pode levar a óbito.

Estes últimos pontos, aliás, são 
desafios críticos no dia a dia da assis-
tência médica e que persistem ainda 
hoje, como aponta um recente estu-

do liderado pelo Instituto de Saúde 
Coletiva da Universidade Federal da 
Bahia (UFBA), publicado em agosto 
deste ano no periódico PLOS ONE. 
De acordo com o levantamento, em 
média, 10% dos pacientes internados 
em hospitais sofrem com eventos ad-
versos relacionados a erros de medi-
cação (EM).

Além do impacto econômico 
global causado por EM que chega a 
consideráveis US$ 42 bilhões anuais 
(ou 0,7% do gasto total mundial em 
Saúde), o ponto mais importante da 
análise é: metade desses erros são 
evitáveis.

Dos hospitais da América Latina 
pesquisados, um montante entre 
2,5% e 18,4% das internações hospi-
talares estavam associadas a eventos 
adversos; destas, 84% eram evitáveis 
e outros 30% resultaram em óbito 
— número elevado e inadmissível, 
sobretudo se considerarmos que tais 
ecossistemas poderia facilmente ser 
controlados por meio do uso do PEP.

Mais adiante, a prescrição ele-
trônica ganha espaço e maturidade 
— um marco para a segurança assis-
tencial e que crava a segunda fase 
da implementação do prontuário 
eletrônico. Hoje, ninguém faz fatu-
ramento sem prescrição eletrônica e 
ela passou a ser vista como base fun-
damental em termos de segurança e 
qualidade assistencial.

Do ponto de vista administrati-
vo, consigo estabelecer uma série 
de controles e sub controles que 

passam a adentrar esse novo mundo 
e permitir a mensuração de impor-
tantes indicadores como: horário 
do medicamento, verificação de in-
formações com relação aos pedidos 
médicos, ou seja, se tudo o que foi 
solicitado foi de fato executado etc. 
Tenho, hoje, em minhas mãos infor-
mações precisas sobre questões as-
sistenciais — e isso é de uma riqueza 
ímpar no apoio médico, no suporte 
à saúde e à segurança do paciente. 
Apesar disso, ainda não ultrapassa-
mos esta segunda fase por completo, 
apesar de já iniciada a terceira fase, 
que envolve duas questões nevrálgi-
cas: escalabilidade e interoperabilida-
de. Avançamos muito, mas ainda não 
de forma satisfatória em nenhuma 
das duas frentes.

Essa terceira etapa envolve, prin-
cipalmente, lideranças da área da 
saúde — em especial uma atuação 
mais afiada do Ministério da Saúde. 
Já deveríamos ter o PEP estabelecido 
no Brasil há tempos e uma das mi-
nhas crenças pessoais é de que isso 
não aconteceu por questões técnicas: 
sempre que alguém assume a pasta, 
acontece algo que a impede de avan-
çar.

Não ultrapassar essa fase significa, 
na prática, onerar enormemente o 
sistema de saúde, encarecendo, in-
clusive, o contexto privado, que pas-
sa a seguir os mesmos passos lentos e 
insuficientes do setor público.

A liderança aqui, no caso repre-
sentada pelo Ministério, é fundamen-

tal e precisa agir com determinação, 
institucionalizando obrigatoriedades 
que abrangem a todos, entre elas 
posso citar que todo cidadão brasilei-
ro deve ter o prontuário eletrônico, 
e todo sistema de saúde deve ser de-
senvolvido já considerando a intero-
perabilidade.

Podemos, enfim, falar sobre a 
quarta e última fase, que é adicionar 
mais inteligência e tecnologia aos 
processos, tornando-os ainda mais 
automatizados de forma a auxiliar 
médicos e profissionais da saúde em 
eficiência e assertividade. Por exem-
plo: já existe hoje uma tecnologia 
que permite ao usuário falar com um 
assistente virtual e este, por sua vez, 
realiza uma tarefa. Mas essa mesma 
tecnologia não pode ser usada pelo 
médico para prescrever medicamen-
tos sob o risco de prescrição incor-
reta.

A tecnologia de voz poderia ir 
além e ser usada em cirurgias, por 
exemplo, onde o cirurgião poderia 
narrar o andamento de todo o pro-
cesso por completo, para que ele seja 
prontamente adicionado ao PEP do 
paciente. Assim, quando finalizado 
o procedimento, depois de horas de 
cirurgia, o médico responsável não 
precisaria, então, perder outros tan-
tos minutos preciosos de seu tempo 
fazendo o relatório cirúrgico, citando 
justamente tudo o que acabou de rea-
lizar, porque tal documento já estaria 
pronto.

Bastaria apenas assinar e está fei-

to. Não seria maravilhoso? Eu digo 
que sim e duvido que alguém discor-
daria disso. As possibilidades são vas-
tas, mas o fato é: todos falam das ma-
ravilhas da tecnologia, mas esquecem 
de que não temos o básico bem-feito, 
sem fragmentação, sem entraves.

Corrigir isso é importantíssimo 
para estabelecermos uma base sólida 
e continuarmos a caminhada. A quar-
ta fase sequer iniciamos e está longe 
de ser concretizada. Fora a liderança 
engajada, também é preciso ter um 
propósito que abrace o coletivo e dê 
direcionamento. A meu ver, hospitais 
e demais instituições e players que 
compõem esse ecossistema devem 
abraçar essas questões primordiais 
que citei acima e ainda precisam ser 
alimentadas. Iniciativas como o Pro-
jeto de Lei 3814/20, em discussão no 
Congresso Nacional e cujo objetivo 
é levar a uma integração de dados 
na saúde e ao prontuário eletrônico 
único, é apenas uma das ferramentas 
que podemos considerar quando se 
trata de elaborar caminhos para o PEP 
ganhar ainda mais robustez e escala.

Parabenizo os envolvidos, que 
de toda e qualquer forma, parti-
ciparam das primeiras fases desta 
transformação digital. Agora, acre-
dito que o foco deva ser em olhar 
para o futuro, fomentando as pró-
ximas duas décadas em prol de 
articulações que possam, enfim, 
fazer jus à revolução que o PEP 
trouxe e ainda pode fazer pela saú-
de como um todo.

Com os avanços tecnológicos 
surgem novas soluções para um 
mercado mais produtivo e lucrativo, 
gerando mudanças e a adoção de no-
vos comportamentos em decorrência 
das inovações, e um dos setores que 
vêm absorvendo, cada vez mais, é a 
arquitetura, segundo a Arch Trends 
Portobello, consultoria de tendências 
em arquitetura e design. Conforme 
a pesquisa da Fundação Getulio Var-
gas (FGV) e da consultoria Gartner, 
para cada 1% investido em inovações 
tecnológicas, o lucro da empresa 
aumenta 7% após dois anos. E reve-
lam que as empresas vêm mantendo 
investimentos na área tecnológica 
em torno de 7,7% da receita líquida, 
independentemente do cenário eco-
nômico.

Em um cenário onde a inovação é 
uma constante, aprender, conhecer e 
saber é fundamental para as empre-
sas avançarem no mercado e alcança-
rem cada vez mais resultados expres-
sivos e propositivos. Ao falarmos do 
ano de 2023 podemos apontar cami-
nhos cada vez mais personalizados e 
sustentáveis, com olhar voltado para 

projetos automatizados e economica-
mente viáveis.

Abaixo destaco seis das principais 
tendências para designers e arquite-
tos.

PROJETOS DE 
 SUSTENTABILIDADE

Desenvolver projetos que con-
templem a sustentabilidade, como 
materiais ecológicos e fontes de ener-
gia renováveis, será cada vez mais im-
portante nos próximos anos. 

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

O uso da Inteligência Artificial 
para criar designs personalizados e 
dinâmicos ajudará a tornar os proje-
tos mais eficientes e eficazes para os 
clientes. 

EXPERIÊNCIAS IMERSIVAS

Hoje, está cada vez mais popular 
para os designers e arquitetos desen-
volverem ambientes mais imersivos e 
interativos para aqueles que os utili-
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zam. Esta experiência de se ver e se 
sentir dentro de uma criação oferece 
uma maior compreensão e engaja-
mento com os usuários. 

DESIGN 

RESPONSIVO
Com a tecnologia avançando e 

melhorando seus hardwares e sof-

twares, as interações entre usuários e 
suas criações se tornaram mais com-
plexas. Assim, o design responsivo 
veio para permitir que os designers 
e arquitetos criem interfaces que res-
pondam de forma adequada a qual-
quer dispositivo, tamanho de tela, 
plataforma e língua. 

PROCESSOS DE CRIAÇÃO AUTO-

MATIZADOS

Implementar processos automa-
tizados permitem que designers e 
arquitetos gerenciam seus projetos 
de forma ainda mais eficaz e econo-
mizem tempo ao se comunicar com 
seus clientes.

DESIGN  INCLUSIVO

O design inclusivo permite 
que todos possam ter a mesma 
oportunidade de viver e trabalhar 
em ambientes criados para todos. 
Assim, designers e arquitetos pos-
suem um papel muito importante 
ao tornar seus projetos acessíveis 
a todos somente adaptando-os 
com elementos e recursos espe-
cíficos.
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Deputado federal Marcelo Freitas Deputado federal Marcelo Freitas 
critica excesso de prisõescritica excesso de prisões

MEIs já podem emitir a nota fiscal MEIs já podem emitir a nota fiscal 
eletrônica pelo celulareletrônica pelo celular

GIRLENO ALENCAR 

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas, presidente do 
União Brasil em Minas Gerais e 
delegado da Polícia Federal, disse 
que o número de prisões após os 
atos em Brasília-DF foi excessivo, 
especificamente, por se tratar de 
prisões cautelares. Ele condenou 

os atos violentos na capital e co-
brou a realização de audiências 
de custódia. O deputado que foi 
eleito pela primeira vez pelo PSL 
- na ‘leva’ do bolsonarismo - foi re-
eleito pelo União Brasil e entrou 
em choque com os bolsonaristas, 
quando ficou do lado do ministro 
Sérgio Moro, quando este rompeu 
com o presidente.

O deputado afirma: “enxergo 
com muita preocupação a situ-
ação. Não se combate excessos 
com mais excessos. O Supremo 
Tribunal Federal (STF), na pessoa 
do ministro Alexandre de Morais, 
na busca por coibir excessos, co-
meteu mais excessos. Nada disso 
contribui para acalmar os ânimos 
no país. É importante a individua-

lização de condutas. A César o que 
é de César, e a Deus o que é de 
Deus”, alegou. Ele ainda afirmou 
que “a história vai considerar as 
prisões como abusos cometidos 
pela Corte” e que é “uma aberra-
ção jurídica”.

“Se o sistema quer ser puniti-
vista e aplicar, não trato dos inva-
sores, mas do grande número de 

pessoas que foi usado como massa 
de manobra, que individualize”, 
acrescentou. 

Questionado sobre o decreto 
de intervenção federal, assinado 
pelo presidente Lula (PT), o depu-
tado federal disse concordar com a 
necessidade da medida. Porém, o 
parlamentar defendeu que é preci-
so responsabilizar o Ministério da 

Justiça e os órgãos de inteligência 
do Executivo Federal. O afastamen-
to do então governador Ibaneis Ro-
cha (MDB) foi considerado um ex-
cesso por Freitas. Para o deputado 
federal Delegado Marcelo Freitas 
(UB), se houve falha do governo do 
DF, incluindo a secretaria de Segu-
rança e da Polícia do DF, também 
teve do Ministério da Justiça.

Os Micro Empreendedores In-
dividuais (MEIs) prestadores de 
serviço já podem emitir a nota fiscal 
eletrônica pelo celular, desde o dia 
1º de janeiro de 2023. O aplicativo 
NFS-e Mobile já está disponível para 
dispositivos Android e IOS, sendo 
considerado um marco na simplifi-
cação tributária no país e na moder-
nização do ambiente de negócios 
brasileiro.  A emissão é simplificada, 
com apenas três passos de preenchi-
mento: CPF do tomador, serviço e 

valor. Após a emissão da nota pelo 
prestador, um serviço de push (noti-
ficação na tela do dispositivo) envia 
a nota diretamente ao dispositivo 
móvel do tomador, que pode visua-
lizar todas as NFS-e recebidas. 

A emissão da NFS-e utilizando o 
sistema nacional será facultativa até 
abril de 2023. Os MEIs que quise-
rem se utilizar dos emissores ante-
cipadamente terão mais tempo para 
se adaptar à nova obrigação. Em 
casos de dúvidas, a Sala Mineira do 

Empreendedor de Montes Claros 
está disponível para mais informa-
ções. O contato pode ser feito pelo 
telefone (38) 2211-3090, de segun-
da a sexta, das 8 às 18 horas.

A Sala Mineira do Empreendedor 
está realizando atendimento gratui-
to para os Microempreendedores 
Individuais (MEIs) possam fazer sua 
Declaração Anual de Faturamento. 
A Declaração Anual também poderá 
ser feita diretamente no site do go-
verno federal (gov.br/mei). 

O prazo de entrega é até 31 de 
maio. Qualquer Microempreende-
dor Individual com CNPJ ativo até o 
dia 31 de dezembro de 2022 deve 
entregar a DASN-SIMEI (Declaração 
Anual do Simples Nacional). Mesmo 
o MEI que não teve faturamento 
durante o período, mas manteve o 
CNPJ ativo, deve fazer a declaração.

O MEI deverá informar para a Re-
ceita Federal o total de sua receita 
bruta anual, auferida no ano ante-
rior, ou seja, tudo que foi apurado 

com a venda de mercadorias ou na 
prestação de serviços, com a emis-
são de nota fiscal ou não. A entrega 
da DASN-SIMEI após o prazo fixado 
sujeitará o contribuinte a multa de 
2% pelo mês de atraso, limitada a 
20% sobre o valor total dos tribu-
tos declarados, ou o mínimo de R$ 
50,00.

A coordenadora da Sala Minei-
ra do Empreendedor de Montes 
Claros, Aline Soares, ressalta que, 
ao não fazer a Declaração Anual, a 

empresa poderá se tornar inapta. 
Assim, o empreendedor não poderá 
emitir nota fiscal e obter certidões, 
além da impossibilidade de obter 
crédito em bancos e instituições 
financeiras. Caso o empreendedor 
precise de auxílio, ele pode dirigir-
-se à Sala Mineira do Empreendedor 
e fazer sua Declaração. O atendi-
mento presencial está sendo realiza-
do mediante Agendamento Online, 
realizado por meio do site da Prefei-
tura de Montes Claros. (GA)



Montes Claros, quinta-feira, 12.1.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Educação e Saúde estão estre as áreas Educação e Saúde estão estre as áreas 
de maior destaque do deputado Arlen de maior destaque do deputado Arlen 
SantiagoSantiago

Priorizando ações na educaçãoPriorizando ações na educação

Inclusão de municípios no Programa de Inclusão de municípios no Programa de 
Transporte Escolar Transporte Escolar 

Busca por uma nova sede para a SRE de Montes Busca por uma nova sede para a SRE de Montes 
Claros Claros 

Convênio para a construção do campus da Convênio para a construção do campus da 
Unimontes em Salinas é publicadoUnimontes em Salinas é publicado

Deputado esteve na linha de frente no enfrentamento da Deputado esteve na linha de frente no enfrentamento da 
Covid-19Covid-19

O deputado estadual Arlen Santiago (Avante), um dos mais atuantes do Norte de Minas, 
tem se destacado em diversas áreas de atuação, especialmente na Educação e na Saúde. 
Segundo o deputado, durante sua vida pública, especialmente nos últimos anos, “foram 
diversas conquistas na área da saúde, educação, infraestrutura, assistência social e muitas 
outras”. São inúmeros projetos de lei aprovados e as emendas destinadas pelo parlamentar. 

“A nossa vida é feita de ciclos. Posso dizer, sem sombra de dúvidas, que esse foi um dos 
mandatos mais desafiadores. Logo após o primeiro ano, o mundo virou de cabeça para baixo 
com a chegada do Coronavírus, algo totalmente novo para nós. Tivemos que nos adaptar e 
enfrentar esse inimigo que nos foi tão cruel. Uma doença que provou, mais uma vez, o quanto 
é importante a união dos governos municipal, estadual e federal. Ações rápidas e precisas foram 
tomadas para combater de prontidão esse oponente que se apresentava indestrutível”, disse o 
deputado.

“Aos poucos, a nossa vida vai voltando ao normal. E com a volta da rotina, retornamos também 
a execução dos nossos trabalhos cotidianos, sempre voltados para o bem-estar da população 
mineira. Foi um mandato de desafios, mas também de grandes conquistas. Trabalhei como 
nunca. Incansavelmente. Inúmeros benefícios foram alcançados para os municípios da mi-
nha base eleitoral”, acrescentou. 

Garantir que os estudantes te-
nham acesso à educação, esporte 
e lazer. Essa é uma das principais 
defesas do deputado Arlen Santia-
go. No ano de 2021, viabilizou im-

portantes recursos de emenda, no 
valor de R$ 12 milhões, para a área, 
incluindo a construção de quadras 
poliesportivas. Ao todo, 22 escolas 
foram contempladas com recursos 

para esse fim. Alguns dos municípios 
atendidos são Brasilândia de Minas, 
Janaúba, Lassance, Mamonas, Mira-
vânia, Patis, São Francisco e Várzea 
da Palma. 

“Tudo começa com uma boa edu-
cação. E a construção de uma qua-
dra poliesportiva é uma aliada nesse 
processo, uma importante ferramen-
ta de integração social e melhoria do 

desenvolvimento educacional dos 
alunos”, disse o deputado. 

Esses recursos também foram 
utilizados para realizar a aquisição 
de equipamentos em benefício de 

municípios da base do deputado, 
entre eles Bonito de Minas, Catuti, 
Francisco Sá, Grão Mogol, Padre Car-
valho, Pai Pedro, Santa Fé de Minas, 
Ubaí, Urucuia e vários outros.

O deputado Arlen Santiago 
realizou audiências na Secretaria 
de Estado de Educação, ocasião 
em que, acompanhado pelos pre-
feitos de sua base, intermediou 
acordos referentes ao Programa 

de Transporte Escolar (PTE). Os 
pleitos foram registrados por 
meio dos ofícios de nos 0798/22, 
0799/22, 0800/22, 0804/22, 
1000/22, entre tantos outros. 

Segundo o deputado, que es-

teve à frente das negociações, o 
principal objetivo é fazer chegar 
o transporte escolar aos estu-
dantes e, dessa forma, facilitar o 
acesso deles às escolas, uma ação 
que contribui para a redução do 

índice de evasão escolar. Entre 
os benefícios alcançados está a 
destinação de ônibus de 30 e 45 
lugares e vans. 

Além disso, alguns municípios 
foram atendidos com reforma, 

construção de quadra e mobiliá-
rio. O que conquistamos para os 
municípios são avanços impor-
tantes para a área da educação. A 
renovação da frota, especialmen-
te com a aquisição de veículos 

com características específicas 
para atender os alunos, inclusive 
com garantia de acessibilidade, é 
um grande facilitador. A partir do 
acordo, os alunos terão transpor-
te diário e confiável.

O deputado Arlen Santiago solici-
tou ao Governo do Estado, à Secreta-
ria de Estado de Educação, bem como 
à presidência do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), esforços 
para que a sede da 22ª Superinten-

dência Regional de Ensino (SRE) de 
Montes Claros seja transferida para o 
prédio do Fórum de Montes Claros. 

A sugestão foi feita, por meio dos 
ofícios 575/20, 576/20 e 591/20, logo 
depois do anúncio, em 2020, sobre a 

nova localização da sede da Comarca. 
Segundo o parlamentar, essa seria 
a melhor maneira de evitar gastos, 
possibilitar a mudança e contemplar 
a SRE com um novo prédio, já que 
ela encontra-se instalada no mesmo 

local há mais de 40 anos, sem rece-
ber grandes mudanças ou reformas. 
Enquanto a solicitação não é aten-
dida, a prefeitura de Montes Claros 
autorizou a reforma do prédio atual, 
inclusive já aprovou a elaboração do 

projeto. Apesar disso, o deputado 
acredita que ainda assim a transferên-
cia de local é a melhor solução. 

“Espero poder contar com o Go-
verno do Estado e o TJMG nessa em-
preitada tão importante para a área 

da educação. A melhoria na rede física 
do prédio da SRE trará conforto para 
os servidores, professores, alunos e, 
com certeza, se traduzirá em benefí-
cios para o aprendizado das crianças 
e jovens”, esclareceu Santiago.

O deputado Arlen Santiago, que 
também é médico, atuou, por meio 
de seu mandato, arduamente no 
combate ao Coronavírus, imple-
mentando ações que contribuíram 
para amenizar a crise vivenciada pe-
los mineiros até que a vacina fosse 
testada e aprovada. Várias foram as 
ações realizadas pelo parlamentar 
naquele momento. Entre elas, po-
demos citar, no ano de 2020, a des-
tinação de emenda individual, no 
valor de R$ 1,4 milhão, para atendi-
mento a 12 municípios, entre eles 
Montes Claros, Pai Pedro e Padre 
Carvalho; a busca por emendas fe-

derais e ainda uma solicitação feita 
ao Ministério da Saúde, em abril de 
2020, por meio de Requerimento 
de nº 5.380/2020, na Assembleia Le-
gislativa, para que o pagamento dos 
recursos para custeio dos novos lei-
tos de Centro de Tratamento e Tera-
pia Intensiva (CTI), montados para 
o enfrentamento ao Coronavírus, 
fossem efetuados integralmente, in-
dependente de estarem ocupados 
ou não. 

Ele também apresentou o re-
querimento de nº 5.352/2020, em 
abril de 2020, solicitando que todos 
os profissionais da saúde que esti-

vessem atuando no enfrentamento 
à doença, fossem gratificados, e não 
somente os médicos, como previa 
o Decreto publicado pelo Governo 
de Minas. 

Através do Projeto de Lei Com-
plementar (PLC) 42/20, de autoria 
do deputado, que tramitou na As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais e se tornou a Lei 154/2020, os 
municípios mineiros, que possuíam 
saldos financeiros remanescentes 
de exercícios anteriores, resultan-
tes de convênios firmados com o 
Estado, foram autorizados a fazer 
a transposição e a transferência. O 

mesmo valeu para os municípios 
com saldos constantes dos Fundos 
de Saúde e dos Fundos de Assistên-
cia Social, provenientes de repasses 
da Secretaria de Estado de Saúde e 
da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese).

Além disso, após solicitação à Fe-
deração das Indústrias do Estado de 
Minas Gerais (FIEMG), por meio dos 
ofícios de nos 325/21, 326/21, 340/21, 
662/21, 0678/21, 0690/21, entre ou-
tros, ele também conquistou a des-
tinação de respiradores e capacetes 
Helmet para auxiliar no atendimento 
às demandas de leitos de Unidade de 

Terapia Intensiva (UTI) de hospitais 
do Norte de Minas. 

Ainda em benefício da região, atra-
vés do ofício de nº 0349/21, solicitou 
à SES a destinação de equipamentos 
específicos, os quais naquele momen-
to eram indispensáveis para a realiza-
ção de diagnósticos e procedimentos 
relevantes. Arlen Santiago afirma que, 
“o cuidado com a saúde da popu-
lação sempre foi minha prioridade, 
ainda mais em um momento como 
aquele que vivenciamos. Enfrentar 
a pandemia não foi uma tarefa fácil 
para ninguém. Tivemos que encarar 
muitos desafios. O que eu fiz, na cri-

se, foi a escolha pela vida das pessoas. 
E, sem dúvida alguma, isso foi o mais 
importante a ser feito”.

Ao longo do último mandato 
(2019 - 2022), o deputado Arlen 
destinou emenda parlamentar, de 
sua autoria, no valor de R$7 mi-
lhões, para a aquisição de ambu-
lâncias e veículos em benefício dos 
Fundos Municipais de Saúde de 
cidades da região Norte de Minas, 
entre elas Pirapora, Bonito de Mi-
nas, Brasília de Minas, Salinas, Ca-
pitão Enéas, Cristália; Porteirinha, 
São João do Paraíso, Fruta de Leite, 
entre outros.

Após três dias da solicitação fei-
ta pelo deputado Arlen Santiago, 
por meio do ofício de nº 1053/22, 
durante audiência na Secretaria 
de Estado de Educação (SEE), em 
Belo Horizonte, a pasta autori-
zou a publicação do convênio n° 
2311002553/2022, que estabelece a 
construção do campus regional da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros – Unimontes, em Salinas. A 
determinação foi divulgada no Diá-

rio Oficial de Minas Gerais do dia 
07 de outubro de 2022. O valor to-
tal da obra é de R$ 11 milhões e a 
ordem de início deve ser anunciada 
nos próximos meses. 

“A construção da Unimontes é 
uma luta nossa de muitos anos. É 
gratificante ver que tanto trabalho 
foi recompensado e, em breve, 
teremos um campus em Salinas”, 
destaca Santiago. O deputado re-
lembra que as intervenções dele e 

da gestão municipal, junto à SEE 
e demais órgãos do Governo, as 
quais estão devidamente regis-
tradas através dos ofícios 746/21, 
838/21, 1146/21, 1464/21, 1464/21, 
2420/21, 2663/21, 0681/22 e 
0708/22, foram fundamentais para 
o andamento do projeto. Ele ainda 
ressalta o apoio da reitoria da Uni-
montes para que o processo fosse 
agilizado. 

Segundo o parlamentar, “a insta-

lação dessa estrutura educacional é 
uma grande conquista para o povo 
salinense. Além de cumprir uma 
função social fundamental abrindo 
portas para o mercado de trabalho e 
garantindo a formação de cidadãos, 
a ação proporcionará desenvolvi-
mento regional. É mais educação de 
qualidade, emprego e renda para a 
população e melhora da economia 
com a chegada de novas atividades 
que surgirão graças à construção do 

Campus”.
Em busca do fortalecimento do 

ensino superior na região Norte de 
Minas, o deputado Arlen Santiago 
vem solicitando, junto aos órgãos 
de governo, conforme ofícios de 
nos 212/22, 219/22 e 232/22, a ces-
são do prédio do DER, em Pirapora, 
a fim de que o imóvel se torne sede 
do campus da Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes). O 
objetivo do parlamentar e da atual 

administração municipal é permitir a 
manutenção dos cursos.

PIRAPORA | “É de fundamental 
importância fortalecer o atendimento 
da Unimontes em Pirapora, por meio 
do aumento da grade de cursos e a 
instalação definitiva em local de fácil 
acesso e com estrutura ampla sufi-
ciente para atender todas as deman-
das acadêmicas e de prestação de 
serviço à população do município e 
da região”, disse Santiago
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Codanorte e empresas celebram Codanorte e empresas celebram 
a arrecadação de mais de uma a arrecadação de mais de uma 
tonelada de resíduos tonelada de resíduos 

Sebrae Minas abre inscrições gratuitas para Sebrae Minas abre inscrições gratuitas para 
o Programa ALI em várias cidades do NMo Programa ALI em várias cidades do NM

Benefícios do INSS acima do mínimo terão Benefícios do INSS acima do mínimo terão 
reajuste de 5,93%reajuste de 5,93%

Ao todo, participam do programa cerca de 100 funcionários das quatro empresas situadas no pré-
dio.

Iniciativa atenderá micro e pequenas empresas dos setores de indústria, comércio ou serviços. 
Inscrições vão até o dia 31 de janeiro
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O Programa de Coleta Seletiva 
Outro Norte interno já mostrou 
bons resultados após cinco meses 
de implantação. Mais de uma tone-
lada de resíduos foram entregues 
pelos cerca de 100 funcionários das 
empresas Codanorte, Megaponto, 
AT Lacerda e Contass. Quatro deles 
foram sorteados e ganharam brin-
des.

Na segunda-feira (9), foi realiza-
do um evento de apresentação do 
balanço. Participaram representan-
tes das quatro empresas e também 
o representante da Associação dos 
Catadores Ecogalpão, do bairro 

Santos Reis, local que recebeu todos 
os resíduos arrecadados. As coletas 
acontecem todas as segundas e sex-
tas e são coletados materiais como 
vidros, plásticos e papelões.

A campanha funciona da seguin-
te maneira, a cada 10 embalagens 
entregues, o colaborador ganha um 
ticket. Posteriormente, ocorre o sor-
teio.

“Foi muito importante esse vo-
lume arrecadado aqui no prédio, 
pois essa mobilização resultou em 
mais de uma tonelada que contri-
buiu para a renda dos catadores. E 
é importante comentar que os re-

cicláveis foram coletados a maioria 
limpos, bem hifineizados, o que faci-
litou bastante o trabalho de triagem. 
Aguardamos as próximas etapas da 
campanha”, disse o diretor adminis-
trativo e financeiro da cooperativa 
de catadores do bairro Santos Reis, 
Sidney Coutinho.

Veja o número de arrecadação 
de setembro a dezembro | papel: 
553.800 kg; vidro: 488.800 kg; 
plástico: 240.200 kg; e resíduos pe-
rigosos: 800 gramas. Para Enilson 
Francisco, secretário executivo do 
Codanorte, a ação desenvolvida 
no prédio segue a premissa de que 

bom exemplo vem de casa. “A inicia-
tiva propõe estimular a mudança de 
postura dos próprios colaboradores. 
Para que estes também propaguem 
a ideia ambiental e façam a coleta 
seletiva interna. Já desenvolvemos 
o programa nos municípios e resol-
vemos também fazer a nossa parte, 
colocar a mão na massa e também 
fazermos essa separação em casa. 
Nada melhor do que sermos o 
exemplo de mudança”, ressaltou.

A ideia é ratificada pela respon-
sável do projeto interno, Rosivânia 
Nunes. Que informou, durante o 
evento, que a campanha vai conti-

nuar durante o primeiro semestre 
de 2023. 

“Tivemos o engajamento de 
cerca de 80% de participação dos 
colaboradores. Diante disso é inte-
ressante a gente frisar o quanto essa 
participação trouxe a mudança de 
hábito e de pensamento, e, o quanto 
isso se torne automático do nosso 
dia a dia, fazer a coleta seletiva dos 
resíduos produzidos em nossas ca-
sas e ao nosso redor, além disso, 
obtendo uma maior compreensão 
sobre o benefício que isso traz e 
alimentando a grande corrente da 
reciclagem. Com o sucesso desses 

100 dias, que foram distribuídos 
mais de 2000 tickets, a campanha 
foi prorrogada para a segunda Eta-
pa, com novas premiações e com 
duração de seis meses. É uma brin-
cadeira saudável, que gera sensibi-
lização e transformação no meio 
ambiente. E nós ficamos muitos 
felizes em colaborar com esse mo-
vimento”, destacou. 

Os funcionários contemplados 
com os prêmios foram: Lara Ma-
lheiros - Bota de EPI; Marcos Erick 
- Tablet; Amanda Gomes - Fone de 
ouvido bluetooth; Thiago Barbosa - 
Carregador portátil.

O Programa de Coleta Seletiva 
Outro Norte interno já mostrou 
bons resultados após cinco meses 
de implantação. Mais de uma tone-

lada de resíduos foram entregues 
pelos cerca de 100 funcionários das 
empresas Codanorte, Megaponto, 
AT Lacerda e Contass. Quatro deles 

foram sorteados e ganharam brin-
des.

Na segunda-feira (9), foi realiza-
do um evento de apresentação do 

Os benefícios do Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS) 
acima de um salário mínimo subi-
rão 5,93% neste ano, confirmou o 
Ministério da Previdência Social. O 
reajuste seguirá o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC) 
do ano passado, divulgado mais 
cedo pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Com a definição do índice de 
reajuste, o teto do INSS subirá 
R$ 420,27. Os benefícios de valor 
mais alto passarão de R$ 7.087,22 
no ano passado para R$ 7.507,49 
em 2023. Além de corrigir os bene-

fícios acima de um salário mínimo, 
o INPC é aplicado para o reajuste 
das contribuições para a Previdên-
cia Social. Essas contribuições so-
bem conforme o salário. Quanto 
mais o trabalhador na ativa recebe, 
mais está sujeito a alíquotas adi-
cionais que elevam a contribuição.

Os benefícios atrelados ao salá-
rio mínimo subirão 8,91%, de R$ 
1.212 para R$ 1.320. No entanto, 
esse valor ainda precisa ser oficia-
lizado por meio de medida provi-
sória. Até agora, vale oficialmente 
o salário mínimo de R$ 1.302, 
editado no fim do ano passado. 

Originalmente, a cerimônia de 
anúncio do novo salário mínimo 
estava prevista para ontem (9), 
mas foi adiada por causa dos atos 
terroristas em Brasília no último 
domingo (8).

O INSS começará a pagar os 
benefícios de janeiro no fim do 
mês. Para quem ganha um salário 
mínimo, o pagamento da aposen-
tadoria, pensão ou auxílio será 
feito entre 25 de janeiro e 7 de fe-
vereiro. Quem recebe além do mí-
nimo terá o benefício depositado 
entre 1º e 7 de fevereiro. (Agência 
Brasil)

balanço. Participaram representan-
tes das quatro empresas e também 
o representante da Associação dos 
Catadores Ecogalpão, do bairro 
Santos Reis, local que recebeu to-
dos os resíduos arrecadados. As co-
letas acontecem todas as segundas 
e sextas e são coletados materiais 
como vidros, plásticos e papelões.

A campanha funciona da seguin-
te maneira, a cada 10 embalagens 
entregues, o colaborador ganha 
um ticket. Posteriormente, ocorre 
o sorteio.

“Foi muito importante esse vo-
lume arrecadado aqui no prédio, 
pois essa mobilização resultou em 
mais de uma tonelada que contri-
buiu para a renda dos catadores. 
E é importante comentar que os 
recicláveis foram coletados a maio-
ria limpos, bem hifineizados, o que 
facilitou bastante o trabalho de 
triagem. Aguardamos as próximas 
etapas da campanha”, disse o dire-
tor administrativo e financeiro da 
cooperativa de catadores do bairro 
Santos Reis, Sidney Coutinho.

Veja o número de arrecadação 
de setembro a dezembro | papel: 
553.800 kg; vidro: 488.800 kg; 
plástico: 240.200 kg; e resíduos 
perigosos: 800 gramas. Para Enil-
son Francisco, secretário executivo 
do Codanorte, a ação desenvolvi-
da no prédio segue a premissa de 
que bom exemplo vem de casa. 
“A iniciativa propõe estimular a 
mudança de postura dos próprios 
colaboradores. Para que estes tam-
bém propaguem a ideia ambiental 
e façam a coleta seletiva interna. 
Já desenvolvemos o programa nos 
municípios e resolvemos também 
fazer a nossa parte, colocar a mão 
na massa e também fazermos essa 
separação em casa. Nada melhor do 
que sermos o exemplo de mudan-
ça”, ressaltou.

A ideia é ratificada pela responsá-
vel do projeto interno, Rosivânia Nu-
nes. Que informou, durante o evento, 
que a campanha vai continuar duran-
te o primeiro semestre de 2023. 

“Tivemos o engajamento de 
cerca de 80% de participação dos 

colaboradores. Diante disso é in-
teressante a gente frisar o quanto 
essa participação trouxe a mudan-
ça de hábito e de pensamento, e, 
o quanto isso se torne automático 
do nosso dia a dia, fazer a coleta 
seletiva dos resíduos produzidos 
em nossas casas e ao nosso redor, 
além disso, obtendo uma maior 
compreensão sobre o benefício 
que isso traz e alimentando a gran-
de corrente da reciclagem. Com o 
sucesso desses 100 dias, que foram 
distribuídos mais de 2000 tickets, 
a campanha foi prorrogada para a 
segunda Etapa, com novas premia-
ções e com duração de seis meses. 
É uma brincadeira saudável, que 
gera sensibilização e transformação 
no meio ambiente. E nós ficamos 
muitos felizes em colaborar com 
esse movimento”, destacou. 

Os funcionários contemplados 
com os prêmios foram: Lara Ma-
lheiros - Bota de EPI; Marcos Erick 
- Tablet; Amanda Gomes - Fone de 
ouvido bluetooth; Thiago Barbosa - 
Carregador portátil.
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Justiça Federal manda SUS pagar Justiça Federal manda SUS pagar 
cirurgia de quase R$ 70.000,00cirurgia de quase R$ 70.000,00

Condomínio recebe ação de saúde Condomínio recebe ação de saúde 
em Montes Clarosem Montes Claros

Montes Claros Montes Claros 
duplicará acesso à duplicará acesso à 
rodoviária rodoviária 

GIRLENO ALENCAR

O juiz federal Leônder Ma-
galhães da Silva, da Vara Federal 
de Montes Claros, mandou a pre-
feitura de Montes Claros pagar a 
cirurgia cardíaca de troca valvar 
aórtica mecânica em caráter de 
urgência no valor de R$ 69.896,00 
para o paciente Valdo Vieira San-
tos, pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). O paciente alega  que, em 
07 de agosto de 2020, procurou a 
Santa Casa de Montes Claros com 
fortes dores torácicas, perda dos 
sentidos e da força muscular e foi 
diagnosticado com dupla lesão 
aórtica, aneurisma de aorta ascen-
dente, sendo encaminhado com 
urgência ao cirurgião cardíaco 
para avaliação e conduta. Ressalta 
que seu quadro apresentou grave 
piora em abril de 2022, após o 
último exame evidenciar as com-
plicações, foi encaminhado à ci-
rurgia cardíaca urgente. Ressalta, 
ainda, que a Santa Casa não rea-
lizou a cirurgia sob a alegação de 
que os materiais necessários não 
são fornecidos por valores cober-
tos pelo SUS.

Ele alega que o direito públi-
co subjetivo à saúde é assegura-
do mediante políticas sociais e 
econômicas, havendo direito ab-
soluto a qualquer procedimento 
necessário para a proteção, a pro-
moção e a recuperação da saúde, 
independentemente de política 
pública que o concretize, consi-
derando-se que as políticas públi-
cas traduzem escolhas alocativas 

dos recursos, diante do extenso 
número de pessoas a serem aten-
didas e as diversas necessidades, 
variáveis conforme a gravidade 
das doenças, as condições fi-
nanceiras da população, o perfil 
epidemiológico regional e local, 
entre outros. Desse modo, “a ga-
rantia judicial à prestação indivi-
dual de saúde, prima facie, estaria 
condicionada ao não comprome-
timento do funcionamento do 
Sistema Único de Saúde (SUS), o 
quê, por certo, deve ser demons-
trado de forma clara e concreta, 
caso a caso”.

Por outro lado, não se en-
contrando a prestação pleitea-
da incluída entre as políticas do 
SUS, “é imprescindível distinguir 
se a não prestação decorre de 
uma omissão legislativa ou ad-
ministrativa, ou de uma decisão 
administrativa de não fornecê-la 
ou de uma vedação legal a sua 
dispensação”. Há casos em que 
se pleiteiam medicamentos não 
registrados na Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (ANVISA). 
Nesse ponto, insta consignar que 
o registro do medicamento na AN-
VISA é medida de segurança pú-
blica, pois um dos requisitos para 
sua obtenção, nos termos do art. 
16 da Lei 6360/76, é que o fárma-
co seja reconhecido como seguro 
e eficaz para o uso a que se pro-
põe. Em se tratando de medica-
mento de procedência estrangei-
ra, deverá ser, ainda, comprovada 
a existência de registro válido no 
país de origem, nos termos do art. 

18 da referida Lei.
“O segundo dado a ser con-

siderado”, prossegue o Ministro 
Gilmar Mendes, “é a existência de 
motivação para o não fornecimen-
to de determinada ação de saúde 
pelo SUS”, caso em que duas situ-
ações podem ser constatadas: a) o 
SUS fornece tratamento alternati-
vo, mas não adequado a determi-
nado paciente; b) o SUS não tem 
nenhum tratamento específico 
para determinada patologia. 

Nesse ponto, conforme o voto 
citado, extrai-se do art. 196 da 
Constituição Federal/88, a prin-
cípio, que a obrigação do Estado 
se restringe ao fornecimento das 
políticas sociais e econômicas 
formuladas para a promoção, 
a proteção e a recuperação da 
saúde, porquanto o SUS filia-se à 
corrente da “Medicina com base 
em evidências”, adotando “Pro-
tocolos Clínicos e Diretrizes Te-
rapêuticas” ”que consistem num 
conjunto de critérios que permi-
tem o diagnóstico de doenças e o 
tratamento correspondente com 
os medicamentos disponíveis e as 
respectivas doses”. Desse modo, 
deve-se ter cautela com medi-
camentos que se encontrem em 
desconformidade com o Proto-
colo, ‘pois tende a contrariar um 
consenso científico vigente’.

Some-se a isso a necessidade 
de se racionalizar os recursos es-
cassos existentes, de forma a aten-
der da forma mais eficiente pos-
sível a coletividade. Desse modo, 
“obrigar a rede pública a financiar 
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toda e qualquer ação de proteção 
à saúde existente geraria grave 
lesão à ordem administrativa e le-
varia ao comprometimento do SUS, 
de modo a prejudicar ainda mais 
o atendimento médico da parcela 
da população mais necessitada”. 
Diante do preceito previsto no art. 
196 da CF/88 e das considerações 
expostas, conclui o Ministro que 
deve ser privilegiado o tratamento 
do SUS em lugar de opção diversa 
escolhida pelo paciente, sempre 
que não comprovada a ineficácia 

ou a impropriedade da política de 
saúde existente.

Todavia, tal conclusão não afasta 
a possibilidade de o Judiciário ou a 
Administração decidir que medida 
diferente da custeada pela rede pú-
blica seja fornecida a determinada 
pessoa, diante de prova, no caso 
concreto, de que o tratamento for-
necido, em seu caso específico, é 
ineficaz. No que tange à inexistên-
cia de tratamento na rede pública, 
diferenciam-se os tratamentos expe-
rimentais, que se regem pelas nor-

mas atinentes à pesquisa médica.
A Nota Técnica elaborada pelo 

E-Natjus/CNJ foi conclusiva no sen-
tido de que há elementos técnicos 
suficientes para suportar a reali-
zação do procedimento pleiteado 
pelo autor, em regime de urgência, 
sob risco de morte, sendo necessá-
rio, no entanto, de posicionamento 
do serviço de referência cardiológi-
ca da região quanto à possibilida-
de de realização do procedimento 
pleiteado em regime de urgência 
na rede pública de saúde.

A equipe da Estratégia de Saúde 
da Família (ESF) Diamante, do bair-
ro Morada do Sol, realizou ontem 
uma ação de saúde com os mora-
dores do Condomínio Saint Michel. 
A ação vai acontecer das 17h30 às 
21h30, na entrada do condomínio, 

e vai atender também moradores 
dos bairros Morada do Sol e Sapu-
caia. Mais de 200 famílias moram 
no local, totalizando mais de 730 
pessoas. A ação de saúde vai contar 
com o Vacimóvel da Prefeitura para 
atualização dos cartões de vacina 

de crianças e adultos, aferição de 
pressão arterial e captação do pú-
blico-alvo para a realização do exa-
me preventivo de câncer do colo do 
útero.

Mônica de Fátima Fernandes 
Ferreira, enfermeira responsável 

pela ESF Diamante, destaca que “a 
ideia de realizar a ação nesse horá-
rio é para conseguir atingir aquelas 
pessoas que trabalham durante o 
dia e não têm tempo para compare-
cer à unidade de saúde. Com isso, 
iremos abarcar um grande público, 

além de completar a cobertura va-
cinal das crianças que estão com 
os imunizantes atrasados e ter um 
acompanhamento efetivo no cuida-
do da saúde das mulheres”. 

Outro objetivo, segundo a en-
fermeira, é conseguir uma amostra-

gem das pessoas que precisam de 
acompanhamento, sobretudo usu-
ários com doenças crônicas, para 
criar mecanismos de atendimento 
para que os moradores melhorem 
sua qualidade de vida e evitem com-
plicações. (GA)

A avenida que passa ao lado 
da Rodoviária de Montes Claros, 
desaguando na Avenida Manoel 
Caribé Filho, conhecida como 
Córrego Vargem Grande, será 
duplicada e, com isto, receberá 

o fluxo de todos os ônibus que 
levam e trazem passageiros que 
embarcam e desembarcam na ro-
doviária. 

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães explica que essa obra vai 

desafogar as avenidas Cula Manga-
beira e Francisco Gaetane, que são 
usadas no atual fluxo. Os veículos 
passarão pelas avenidas Vicente 
Guimarães, Manoel Caribé e Avil-
mar Gonçalves Oliveira. (GA)
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Montes Claros reajusta valor da Montes Claros reajusta valor da 
rede  de baixa e média tensão em rede  de baixa e média tensão em 
avenidas da cidadeavenidas da cidade

Montes Claros aplica R$ 1,008 milhão no Montes Claros aplica R$ 1,008 milhão no 
prédio do antigo Restaurante Popularprédio do antigo Restaurante Popular

Prorrogada data da Prorrogada data da 
Assembleia Geral Assembleia Geral 
para a eleição da para a eleição da 
Sociedade CivilSociedade Civil

GIRLENO ALENCAR 

A prefeitura de Montes Claros 
reajustou em R$ 200.980,66 o 
contrato de execução de servi-
ços de construção de extensão 
de rede de distribuição aérea de 
média tensão protegida e baixa 
tensão isolada, incluindo projetos 
das redes e iluminação pública 
nas avenidas Antônio Lafetá Re-
belo (Avenida Córrego das Melan-
cias); Avenida Francisco Gaetani 
(trecho: avenida Pedro Augusto 
Veloso até BR-365); Avenida do 
Córrego do Cintra (trecho: ave-
nida Dulce Sarmento até avenida 
Coronel Luiz Maia) e  o Distrito 

de Poço novo. O acréscimo  cor-
responde a 8,58% do valor origi-
nalmente contratado. Com este 
acréscimo o valor do contrato pas-
sa a vigorar em R$ 2.541.366,76. 
O  contrato p0546/2021-01 foi 
com a  ESEC Empresa de Serviços 
Eletrônicos e Construções.

Algumas dessas avenidas foram 
concluídas no ano de 2019, mas 
estão sem iluminação até agora, 
e isso ensejou inclusive a morte 
de mulher, no dia 8 de junho de 
2020, quando andava de moto 
pela avenida Manoel Caribé Filho 
e teve um corte no pescoço pro-
vocado por linha chilena. O local 
estava sem iluminação. Ela seguia 

de moto com o filho de 11 anos 
na garupa. O menino não teve fe-
rimentos.  A linha chilena é usada 
ilegalmente para soltar pipa e tem 
poder de corte suficiente para 
danificar a lataria de um carro. 
Diante da insistência das pessoas 
em usarem as linhas cortantes, a 
orientação é que os motociclistas 
façam uso da antena como prote-
ção. Denúncias podem ser feitas 
à Polícia Militar pelo 190. Uma 
testemunha disse à PM que viu 
algumas pessoas soltando pipa no 
local onde a mulher morreu. Um 
carro arrastou a linha e a vítima, 
que estava atrás de moto, foi atin-
gida no pescoço.

A reforma e adaptação do an-
tigo prédio do Restaurante Popu-
lar, desativado desde setembro de 
2016, ficará em R$ 1.008.264,09 
conforme dados divulgados 
no diário oficial. No processo 
399/2022 – modalidade: con-
corrência pública 013/2022 para 
contratação de empresa especia-
lizada execução das obras de re-
forma de parte das instalações do 
restaurante popular; adequação 
de estrutura existente que abri-
gará o ponto de apoio da Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF) 

– Unidade Central; e adequação 
de estrutura existente que abri-
gará o Núcleo de Atenção Judicial 
(NAJU) a empresa  foi contratada 
por  R$ 600.588,23. O prazo de 
vigência do Contrato será de 24 
meses, contados da assinatura do 
mesmo.

No contrato: p399/2022-03 
para as obras de reforma de par-
te das instalações do restaurante 
popular; com a esma empresa 
Andrade & Pimenta Engenharia o 
valor foi de  R$ 407.675,86.

A contratada executará os ser-

viços observando rigorosamente 
os prazos estabelecidos neste 
edital. A contratante poderá de-
terminar ou admitir alteração do 
cronograma atendida às conveni-
ências administrativas. Os servi-
ços serão iniciados no prazo má-
ximo de 30 dias contados da data 
de recebimento, pela contratada, 
da respectiva ordem de início. Os 
serviços deverão estar concluídos 
no prazo máximo de oito meses, 
consecutivos, contados da data de 
recebimento, pela contratada, da 
ordem de início. (GA)

O Conselho Municipal de As-
sistência prorrogou o período de 
inscrição para o processo eleito-
ral dos representantes da socie-
dade civil e alterou a data da 
Assembleia Geral para a eleição 
destes representantes, para com-
por o CMAS. A comissão eleito-
ral definiu que as inscrições dos 
candidatos serão realizadas na 
sala da Secretaria Executiva do 
CMAS, no período de 11 a 31 de 

janeiro.
A eleição de entidades, traba-

lhadores e usuários da política de 
Assistência Social de Montes Cla-
ros, que integrarão o Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social, biênio 
2023/2025, ocorrerá, no dia 08 de 
fevereiro, de 8h às 11h.

O período de inscrições dos 
candidatos será dia 1º de fevereiro 
de 2023 e a divulgação preliminar 
dos nomes aptos para concorre-

rem a eleição. Dia 02 de fevereiro 
de 2023: a interposição de recurso 
quanto a divulgação preliminar dos 
nomes aptos para concorrerem a 
eleição. 

No dia 08 de fevereiro de 2023 
ocorrerá a  eleição e resultado final 
dos candidatos eleitos e no dia 09 
de fevereiro de 2023 a interposição 
de recurso quanto ao resultado; e 
dia 10 de fevereiro de 2023 o resul-
tado final. (GA)
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Homem é morto a Homem é morto a 
facadas no bairro facadas no bairro 
Morrinhos em Morrinhos em 
Montes ClarosMontes Claros

BR-135 | Acidente BR-135 | Acidente 
próximo a Mirabela deixa próximo a Mirabela deixa 
três pessoas feridas três pessoas feridas 

Corpo de Bombeiros Corpo de Bombeiros 
resgata jovens que se resgata jovens que se 
perderam em trilha, perderam em trilha, 
próximo a Januária próximo a Januária 

Polícia Militar prende Polícia Militar prende 
mulher suspeita de mulher suspeita de 
tráfico de drogas em tráfico de drogas em 
TaiobeirasTaiobeiras

Um homem, de 38 anos, foi 
morto com golpes de faca no bair-
ro Morrinhos, em Montes Claros, 
na madrugada dessa quarta-feira 
(11). O corpo da vítima foi encon-
trado pelos policiais com ferimen-
tos no tórax na rua Melo Viana. 

A partir de relatos de uma 

testemunha, a Polícia Militar con-
seguiu identificar o suspeito do 
crime. Foram feitas buscas e o ho-
mem, de 34 anos, foi encontrado 
dentro de casa. De acordo com a 
Polícia, ele confessou ter cometi-
do o crime porque teria sido es-
tuprado pela vítima, quando tinha 

10 anos.
O suspeito indicou onde havia 

jogado a faca usada no homicídio 
que foi apreendido em um lote 
perto da casa dele. O homem foi 
conduzido à delegacia de plantão 
e o caso será investigado pela Po-
lícia Civil.

Três pessoas ficaram feridas em 
um acidente na BR-135, no Norte 
de Minas. As vítimas foram enca-
minhadas pelo Samu para unidade 
hospitalar em decorrência do fato 
que aconteceu nas proximidades da 
cidade de Mirabela. O acidente foi 
na noite de terça-feira, dia 10, mo-

mento em que o motorista tentou 
desviar de um animal na pista e veio 
a colidir o veículo em um barranco. 
Em seguida, o carro capotou.

Havia quatro pessoas no auto-
móvel. Uma mulher de 46 anos não 
precisou ser encaminhada para o 
hospital. O motorista de 65 anos 

foi levado para a unidade hospita-
lar. Os socorristas do Samu atende-
ram e conduziram um menino de 
12 anos e uma garota de 15 anos 
para o hospital em Brasília de Mi-
nas. A garota sentia dor na cabeça 
e o menino com dores no membro 
inferior esquerdo.

Por volta das 20h da última ter-
ça-feira (10), o 8° Pelotão do Corpo 
de Bombeiros Militar em Januária 
foi acionado para atendimento de 
ocorrência de busca terrestre de 
pessoas perdidas na região do Bre-
jo do Amparo, distrito da cidade de 
Januária.

Conforme informações repas-
sadas ao Corpo de Bombeiros por 
uma das vítimas, quatro amigos, en-

tre 17 e 20 anos, saíram da cidade 
de Januária por volta das 16h para 
fazerem uma trilha que dá acesso a 
um local conhecido como Gruta dos 
Anjos, que fica em uma região de 
Mata próximo ao distrito do Brejo 
do Amparo, cerca de três quilôme-
tros de Januária. Ao anoitecer, eles 
perderam o senso de localização e 
acabaram adentrando na mata, vin-
do a se perderem.

O Corpo de Bombeiros orienta 
que, para um passeio ao ar livre de 
forma segura, deve-se buscar conhe-
cer antes a sua trilha, levar mapas, 
GPS, telefone celular, lanternas, 
água e alimentação, e sempre infor-
me alguém da família sobre o pas-
seio e o horário previsto de retorno. 
E caso ocorra alguma emergência, 
mantenha a calma e acione imedia-
tamente o Corpo de Bombeiros.

Uma mulher, de 35 anos, foi pre-
sa com cocaína na noite de terça-
-feira (10), em Taiobeiras, no Norte 
de Minas. De acordo com a Polícia 
Militar, uma equipe do Tático Móvel 
realizou uma operação pelo centro 
da cidade para investigar uma mo-
vimentação do tráfico. No local, os 

militares conversaram com uma 
mulher de 35 anos que se identifi-
cou como moradora da residência e 
relatou que não havia nada de ilegal 
na casa, mas ainda assim liberou a 
entrada dos policiais.

Após as buscas, os policiais apre-
enderam 19 papelotes de cocaína 

no guarda-roupas da suspeita que 
já tem passagem por homicídio na 
cidade de Belo Horizonte. A autora 
foi presa em flagrante por tráfico de 
drogas, autuada e se encontra a dis-
posição da justiça.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Minas garante atração recorde de Minas garante atração recorde de 
R$ 274,4 bilhões em investimentosR$ 274,4 bilhões em investimentos

Tecnologia e diversificaçãoTecnologia e diversificação

O Estado de Minas Gerais fe-
chou o período com R$ 274,4 
bilhões em investimentos forma-
lizados, 83% a mais do que a meta 
estabelecida no início da gestão, 
que era de R$ 150 bilhões, o que 
contribuiu para geração superior 
a 630 mil empregos com carteira 
assinada de janeiro de 2019 a no-
vembro de 2022.

Os resultados são consequ-
ência das ações de melhoria do 
ambiente de negócios promovi-
das pelo Governo de Minas e do 
trabalho da equipe técnica da 

Invest Minas na prospecção ativa 
de novos projetos e na interlocu-
ção entre o Poder Público e setor 
privado para consolidar os inves-
timentos.

Somente em 2022, foram for-
malizados 183 empreendimentos 
com volume total de investimen-
tos de R$ 81,4 bilhões, 80% a mais 
do que a meta para o ano. Esse 
foi o segundo melhor desempe-
nho de atração de investimentos 
da história de Minas, desde 1998, 
quando essa medição foi iniciada, 
atrás somente do ano passado, 

que registrou R$ 104,3 bilhões. 
“Mesmo com uma pandemia, 

que afetou diretamente vários 
negócios, conseguimos superar 
as previsões iniciais de atração de 
investimentos em todos os anos 
desta gestão. É o resultado de 
um acerto na política econômica 
desta gestão e de muito esforço e 
dedicação da nossa equipe técni-
ca na identificação de oportunida-
des e na interação entre os vários 
atores envolvidos para consolidar 
esses investimentos. E muitos 
desses investimentos ainda vão 

impactar positivamente a econo-
mia nos próximos anos”, afirma o 
CEO da Invest Minas, João Paulo 
Braga.

Entre os acordos fechados nes-
se fim de ano estão a construção 
de um complexo industrial têxtil 
da Arteca, em Pedro Leopoldo, na 
Região Metropolitana de Belo Ho-
rizonte, com investimento previs-
to de R$ 180 milhões e geração de 
600 empregos diretos e indiretos. 
A primeira fase da unidade deve 
entrar em operação já no primei-
ro semestre de 2023. 

Outro investimento recente 
foi o da construção de mais uma 
unidade de condomínio logístico, 
formalizado em novembro. Serão 
investidos R$ 110 milhões em um 
galpão moderno de 55 mil metros 
quadrados e com previsão de ge-
ração de cerca de 500 empregos 
diretos. Essa será a quarta unida-
de da empresa na região, que é 
hoje o principal polo logístico de 
e-commerce do país.

“Em um primeiro instante, 
a proximidade de importantes 
mercados consumidores e o en-

tendimento dos benefícios fiscais 
municipais e estaduais foram atra-
tivos importantes. Já no primei-
ro empreendimento, na vizinha 
Extrema, pudemos experimentar 
processos de licenciamento e 
aprovação exigentes, porém pre-
visíveis, impessoais e eficientes. O 
ambiente de negócios que foi se 
consolidando nos municípios do 
Sul de Minas é receptivo e profis-
sional”, afirma Celso Lima, sócio 
diretor da Bluecap, que adminis-
tra o condomínio logístico. (Agên-
cia Minas)

A região que mais atraiu inves-
timentos no Estado foi a Central, 
com R$ 19 bilhões em investi-
mentos formalizados. O Norte 
de Minas foi a segunda região 
mais atrativa com R$ 13 bilhões 
em aportes acordados. O Sul de 
Minas vem em terceiro com R$ 
5 bilhões. O bom desempenho 
da região Norte, uma das áreas 
com menor índice de desenvol-
vimento humano de Minas, se dá 

Prospecção de novos negócios contribuiu para a geração superior a 630 mil empregos formais no 
estado de janeiro de 2019 a novembro de 2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE  
OLHOS D’ÁGUA/MG
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muito pelo grande investimento 
em usinas solares fotovoltaicas, o 
que transforma a área no principal 
polo de energia limpa do país atu-
almente.

“Além de ser um modelo sus-
tentável de produção de energia, 
as usinas solares acabam trazendo 
consigo outros investimentos da 
mesma cadeia produtiva. É o caso 
das linhas de transmissão, que são 
necessárias para levar a energia 
das usinas aos centros consumi-
dores. Outra demanda que está 
aumentando é a de fabricação de 
componentes eletrônicos para ma-
nutenção dessas plantas e também 
a demanda de mão-de-obra espe-
cializada para trabalhar nesses 
locais. Ou seja, os impactos po-
sitivos serão sentidos por muitos 
anos”, observou Braga.

Outro fato que chamou a aten-
ção no final do ano passado foi a 
diversificação dos investimentos. 
Em 2022, foram formalizados 
aportes em 22 cadeias produtivas 
diferentes. Houve investimentos 
importantes desde as vocações tra-
dicionais do estado, como minera-

ção, metalurgia e agronegócio, 
como setores que fabricam pro-
dutos de maior valor agregado ou 
oferecem serviços especializados, 
como alimentos, bebidas, móveis, 
calçados e vestuário, produtos far-

macêuticos e biotecnologia, além 
de empreendimentos turísticos e 
e-commerce.

“Esse é um dos compromissos 
desta gestão: agregar cada vez 
mais setores para a nossa matriz 

econômica, proporcionando um 
bom ambiente e oportunidades 
para todos os tipos de negócio. 
Quanto mais setores estiverem em 
Minas, mais empregos de qualidade 
e com melhores salários são gera-

dos, aumentando a renda para os 
mineiros e mantendo pessoas qua-
lificadas aqui no estado”,  ressalta o 
secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico de Minas, Fernando Passa-
lio. (Agência Minas)
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Tertulinho chora, e Xaviera o consola. Pajeú procura Deodora na fazenda Palmeiral. 
Jessilaine volta para casa e se junta a Nivalda e Sabá no golpe contra os Timbó. Dom Tião/
Fubá Mimoso pede abrigo a Padre Zezo. Deodora se despede de Pajeú e vai falar com o 
Coronel. Tertulinho pede para Xaviera passar a noite com ele. Deodora manipula o Coro-
nel e deixa a fazenda. Dom Tião/Fubá Mimoso procura Timbó, que fica assustado. Savinho 
e Laura começam a se entender. Um assessor de Sheik Omar procura Labibe. Tertulinho 

surpreende Xaviera e a coloca para dormir em sua cama enquanto vai dormir no chão
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in Love" (EUA)
Membra-
na ocular

Garbo;
elegância

Abrigo do tatu
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pretada no Cinema
por Andrea Beltrão
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Desejo
ardente
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Visa à paz 
mundial

3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Moretti ameaça Guida. Cidália mente para Bia dizendo que viu nos arquivos do hos-
pital que a criança de Débora precisou ser transferida para uma maternidade quando 
nasceu. Dante diz a Sara que pressente que Cidália saiba onde está a criança de Débora. 
Pilar finge ser amiga de Creusa para espiar a movimentação da casa de Helô. Brisa pro-
mete esperar por Oto, caso ela seja preso. Moretti prende Guida no quarto para ela não 
procurar Guerra. Policiais aparecem na casa de Moretti ao ouvir os gritos de Guida.

As crianças do clubinho ‘Yupechlo’ dizem para Ruth e Helô que quem fez o grafite na 
escola foi um fantasma. João e Poliana não conseguem pistas do paradeiro do Pinóquio. 
Poliana pensa em revelar tudo sobre o Pinóquio para o pai. Celeste tenta entrar em conta-
to com Tânia e não consegue, ela cogita que os boatos da mãe como uma criminosa são 
verídicos. Benício recebe comentários maldosos na internet sobre seu cabelo e decide 
mudar de visual. Pinóquio consegue entrar no laboratório de Otto. Com roupa de gala, 

Bento entrega flores para Kessya e a convida para o baile. 

Mara não deve o denunciar, implora Mara. Todos os seus desejos podem ser reali-
zados, avisa ele. Ula deve ser chamada até o palácio, pede Adonizedeque para Mireu. 
Mara pode se livrar dos inimigos, diz Racal ao se identificar como um grande feiticeiro. 
Para passar lições de fé aos gibeonitas, Josué avisa que vai pedir ajuda para Raabe. Para 
transformar Mara em feiticeira, Racal oferece ajuda. Finéias deve continuar confiando 
nele, implora Bogotai. Para ficar um pouco mais em sua tenda, Jéssica pede a Iru. 

Até o palácio de Adonizedeque, Ula se recusa a acompanhar Mireu.

Simony celebra conquista importante na 
luta contra o câncer e fãs reagem: ‘Deus 
te abençoe’

Novidades do ‘BBB 23’: ‘leilão’ com 
estalecas para compra de benefício e 
‘central de controle’ do Líder prometem 
polêmica!

Simony trava, desde agosto do 
ano passado, uma luta contra um 
câncer no intestino. Saiba mais.

Simony trava, desde agosto do 
ano passado, uma luta contra um 
câncer no intestino. Após dar fim às 
sessões de quimioterapia e radiote-
rapia, a cantora, que tem inspirado 
mulheres com relatos sinceros so-
bre a doença, tem mais um motivo 
para comemorar: as medicações 
para o tratamento foram suspensas.

Simony revelou a notícia ao 
público depois de uma consulta 
realizada nesta terça-feira (10). “Fui 
examinada pelo Dr. Fernando Ma-
luf e pela Drª. Lígia também, que 
cuida da minha radioterapia, foram 
30 sessões. E tá tudo bem! Não tô 
mais tomando remédios, a não ser 
quando eu sinto alguma dorzinha. 

Mas nada mais contínuo, graças a 
Deus! Os exames estão super mara-
vilhosos”, comemorou.

Os exames oncológicos, que 
revelarão se o tumor sumiu, serão 
realizados em março. Desde já, Si-
mony se mostra confiante. “Com 
certeza, já sumiu, tenho certeza e 
muita fé. Agora, a cada três meses 
eu vou ficar acompanhando. Muita 
fé, sempre, sempre, sempre!”, de-
clarou.

Em sua rede social, Simony re-
cebeu mensagens carinhosas e ora-
ções de muitos fãs. “O nosso Deus 
é o Deus de milagres! Você já está 
curada pelo sangue de Jesus!”, es-
creveu uma admiradora. “Uma boa 
recuperação, meu amor”, desejou 
uma seguidora. “Guerreira. Deus te 
abençoe”, disse mais um perfil. “Já 
deu tudo certo, você sairá dessa!”, 

garantiu um usuário.

SIMONY DEIXA RECADO PARA 
PRETA GIL APÓS DIAGNÓSTICO 
DE CÂNCER

Nesta terça-feira (10), mais uma 
cantora brasileira famosa revelou o 
diagnóstico de um câncer no intes-
tino: Preta Gil. A artista está com um 
adenocarcinoma na porção final do 
órgão. “Inicio meu tratamento já na 
próxima segunda-feira (16) e conto 
com a energia de todos para seguir 
tranquila e confiante”, completou a 
filha de Gilberto Gil.

Nos comentários da publicação, 
Simony deixou um simples, mas 
significativo comentário para a co-
lega de profissão que, agora, trava 
a mesma luta que ela. “Tô aqui”, 
escreveu a cantora, acompanhado 
de emojis de coração.

O ‘BBB 23’ estreia no dia 16 de 
janeiro com novidades revolucioná-
rias na dinâmica. Saiba detalhes!

A cinco dias da estreia oficial e 
com a Casa de Vidro a todo vapor, 
o “BBB 23” acaba de divulgar mais 
duas novidades revolucionárias que 
aguardam os novos integrantes do 
reality show.

A primeira novidade dá fim ao 
mistério da nova função das esta-
lecas! O “Poder Coringa” terá uma 
dinâmica semelhante a um leilão e 
dará uma vantagem a um brother 
toda semana.

Antes das compras, será disponi-
bilizado um benefício ou uma nova 
jogada. No confessionário, cada 
participante dá um lance e deter-
mina quantas estalecas pagaria em 
troca daquele privilégio.

Os participantes terão que utili-
zar da estratégia que julgar melhor: 
vale correr até o confessionário 
para dar o primeiro lance e mentir 
ou esconder o jogo sobre quanto 
disse que pagaria. No final, todos 
os brothers descobrirão o resulta-
do.

‘BBB 23’: OS NOVOS PRIVILÉ-

GIOS DO LÍDER!
Outra novidade anunciada pela 

TV Globo está relacionada ao Líder 
da semana. Além dos privilégios já 
tradicionais, o vencedor da prova 
ganhará acesso a uma “grande cen-
tral de controle”.

O Líder poderá ter uma visão 
exclusiva do jogo, através de bene-
fícios como assistir ao restante da 
casa com áudio, descobrir quantos 
votos já recebeu e até acordar os 
participantes na hora que bem en-
tender. Os privilégios têm limite de 
acesso e deverão ser utilizados de 
maneira pré-determinada.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

O Gato das Botas: 
O Último Desejo

Black Panther: 
Wakanda para Sempre

terrifier2
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Veja qual o setor em que o Cruzeiro Veja qual o setor em que o Cruzeiro 
mais se reforçou para 2023! mais se reforçou para 2023! 

Cruzeiro anuncia contratação do volante Cruzeiro anuncia contratação do volante 
Fernando Henrique, ex-GrêmioFernando Henrique, ex-Grêmio

Pedrinho se destaca na pré-temporada, Pedrinho se destaca na pré-temporada, 
e Atlético tenta prorrogar empréstimoe Atlético tenta prorrogar empréstimo

América reforça 'ponto fraco' do elenco América reforça 'ponto fraco' do elenco 
e mantém pilares para 2023e mantém pilares para 2023

Gramado, cadeiras e túnel para vestiário: Gramado, cadeiras e túnel para vestiário: 
veja como está a Arena MRVveja como está a Arena MRV
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Ativo no mercado da bola, o 
Cruzeiro já oficializou 12 refor-
ços para 2023. Com o anúncio de 
Fernando Henrique na terça-feira 
(10), o clube chegou a cinco con-
tratações para o meio-campo, se-
tor com mais novidades para esta 
temporada.

Além do ex-jogador do Grê-
mio, a Raposa acertou com outros 
dois volantes: Ramiro e Wallisson. 
Ainda no setor, mas para a função 
de meia, chegaram Nikão e o Ma-
teus Vital.

Com exceção do gol e da late-
ral-esquerda, o Cruzeiro contra-
tou dois jogadores para as demais 
posições. Se por um lado o clube 
celeste assinou com cinco meio-
-campistas, outros cinco deixaram 
o elenco. Tratam-se de Willian Oli-
veira, Pablo Siles, Fernando Canesin, 
Leo Pais e Chay.

Ainda existe a possibilidade da 
saída de Pedro Castro. O volante 
tem negociação avançada com o Di-
bba Al Fujairah, dos Emirados Árabes 
Unidos, e não deverá permanecer na 

Toca II. Apesar das diversas movi-
mentações no meio, o ataque foi o 
setor celeste em que mais jogadores 
não permaneceram: Jajá, Lincoln, 
Edu, Rafa Silva, Rodolfo, Luvannor e 
Waguininho deixaram o time.

Inicialmente, a ideia do Cruzeiro 
era trabalhar com 26 jogadores no 
grupo que disputará Campeonato 
Mineiro, Copa do Brasil e Campe-
onato Brasileiro. Contudo, o clube 
deverá iniciar a temporada com mais 
atletas - são 27 no momento. (Su-
peresportes)

A reta final de construção da 
Arena MRV está a todo vapor. Ví-
deo divulgado pela GaloTV mostra 
o gramado nascendo no estádio do 
Atlético. O plantio foi realizado em 
3 de dezembro e destacado pelo 
clube nas redes sociais. Segundo a 
assessoria do estádio, o plantio da 
grama foi feito no formato sprigs. A 
característica desse estilo é implantar 
no terreno, em único dia, as mudas 
formadas por folhas, raízes, estolões 
e rizomas sem a presença de solo. A 
expectativa do alvinegro é que o gra-
mado esteja pronto para receber par-
tidas em 120 dias (aproximadamente 
quatro meses).

Também é possível perceber que 
a instalação das cadeiras das arqui-
bancadas está sendo finalizada, e a 
saída do túnel do vestiário recebe 
últimos ajustes. Recentemente, o 
Atlético divulgou que 92% das obras 
da Arena MRV estavam concluídas. 
A reta final compreenderá princi-
palmente alvenaria e acabamentos, 
além da construção de instalações 
elétricas, hidráulicas, de ar-condicio-
nado e sistema de combate a incên-
dio, instalação de cadeiras e constru-
ção do gramado.

O “primeiro ato” na Arena MRV 
será em 25 de março, aniversário de 
115 anos do Atlético. O estádio ga-

nhará a marcação das linhas no cam-
po, além da instalação das traves e o 
primeiro chute a gol. A inauguração 
oficial do estádio está marcada para 
19 de maio, com um amistoso entre 
o Atlético e uma equipe internacio-
nal convidada. O adversário ainda 
não foi definido. 

Antes da estreia, em 6 de maio, a 
Arena MRV será palco de um amisto-
so entre as “Lendas do Galo”, com 
participação de figuras históricas do 
clube mineiro. Segundo o calendário 
do clube, espera-se que a primeira 
partida oficial do time alvinegro na 
nova casa seja disputada no início de 
junho. (Superesportes)

O Cruzeiro oficializou, nessa 
terça-feira (10), a contratação do 
meio-campista Fernando Henri-
que, de 21 anos. Revelado pelo 
Grêmio, ele assinou um contrato 
com o clube celeste até dezembro 
de 2025. ‘Sonho antigo’ da gestão 
Ronaldo, o volante havia nego-
ciado com a Raposa em meados 
de 2022, mas o Tricolor acabou 
desistindo da negociação após 
repercussão negativa entre os tor-
cedores do clube. Desta vez, no 
entanto, as tratativas evoluíram.

Embora seu último jogo com a 
camisa do Grêmio tenha sido no 

fim de outubro, pela equipe de 
transição, Fernando Henrique já 
participou de atividades na Toca II 
nessa segunda (9). Ele fica à dis-
posição do técnico Paulo Pezzola-
no para a sequência da pré-tem-
porada. No ano passado, o jovem 
meio-campista entrou em campo 
seis vezes - quatro pelo Estadual, 
uma pela Recopa Gaúcha e outra 
pela Série B do Brasileiro. Já em 
2021, Fernando esteve em campo 
em 17 oportunidades atuando 
pelo profissional.

No Cruzeiro, Fernando Hen-
rique terá dura concorrência. O 

jovem jogador disputará posição 
com Neto Moura e Filipe Machado 
- dupla campeã da Série B pela Ra-
posa em 2022 -, além dos já con-
tratados Ramiro e Wallisson. 

O agora ex-jogador do Grêmio 
é o 12º reforço anunciado pelo 
Cruzeiro para a temporada 2023. 
Antes dele, foram confirmados 
o goleiro Anderson; os zaguei-
ros Neris e Reynaldo; os laterais 
William e Igor Formiga; os meio-
-campistas Mateus Vital, Nikão, 
Ramiro e Wallisson, além dos ata-
cantes Wesley e Rafael Bilu. (Supe-
resportes)

Contratado pelo Atlético na 
metade da temporada passada, 
Pedrinho não conseguiu ter sequ-
ência de jogos devido a uma lesão 
muscular na coxa direita. Recupe-
rado, o meia-atacante chamou a 
atenção do técnico Eduardo Cou-
det pelo desempenho nos treinos 
de preparação do Galo para as 
competições de 2023.

Pedrinho tem contrato de 

empréstimo com o Atlético até a 
metade desta temporada. O clube 
alvinegro trabalha para a prorro-
gação do vínculo, de acordo com 
o diretor de futebol Rodrigo Ca-
etano. O dirigente, no entanto, 
avisa que a negociação com o 
Shakhtar Donetsk, detentor dos 
direitos econômicos do jogador, 
não é fácil. 

“É o nosso desejo e o do Cou-

det (a continuidade de Pedrinho). 
Nesta pré-temporada, o Pedrinho 
vem confirmando o que a gente 
conhece dele. É um jogador de 
muito talento que teve um prejuí-
zo enorme por causa da lesão. Foi 
uma lesão importante, e olha que 
foi muscular que o afastou por 
mais tempo do que a do Zaracho, 
que teve uma entorse com uma 
pequena fissura”, comparou, em 

entrevista ao Canal Alvinegro. 
“Ele está participando de toda 

a pré-temporada e desempenhan-
do bem nos treinos. Coudet está 
gostando muito. A ideia, se con-
seguirmos, é estender até dezem-
bro, no mínimo. Estamos conver-
sando com os agentes, mas não 
é tão simples. Nunca é simples 
quando não se tem dinheiro, mas 
temos esperanças que ele siga 

com a gente”, complementou Ca-
etano. 

No fim de agosto, Pedrinho se 
machucou no clássico contra o 
América pelo Campeonato Brasi-
leiro. O meia-atacante sofreu uma 
ruptura do tendão na parte poste-
rior da coxa direita. De início, as 
previsões eram negativas e davam 
conta de que o jogador só voltaria 
a atuar em 2023. Em novembro 

do ano passado, ele foi liberado 
pelo departamento médico, mas 
não chegou a entrar em campo na 
reta final da temporada 2022. 

Emprestado pelo Shakhtar Do-
netsk, da Ucrânia, Pedrinho tem 
oito jogos pelo Atlético, mas não 
marcou gols e distribuiu assistên-
cias. Ele atuou somente uma vez 
como titular do Galo. (Superes-
portes)

O América conseguiu reforçar o 
‘ponto fraco’ do elenco para 2023. 
Com poucas opções para os lados do 
ataque na temporada passada, o clu-
be acertou as contratações de Dadá 
Belmonte e Mateus Gonçalves, além 
de manter os principais jogadores 
nesse e em outros setores.

No fim 2022, o técnico Vagner 
Mancini contava apenas com dois 
pontas de origem: Felipe Azevedo e 
Everaldo. Além deles, chegaram a ser 
utilizados neste setor Aloísio, Matheu-
sinho e Gustavinho. Com mais op-
ções nas pontas, Mancini também vê 

um meio-campo encorpado. O Amé-
rica manteve Juninho, Martínez, Alê, 
além de acertar a compra de Benítez 
junto ao Independiente-ARG, o que 
pode representar até mesmo uma 
mudança no esquema tático.

Em relação às saídas, somente dois 
titulares deixaram o clube: o lateral-
-direito Cáceres e o zagueiro Germán 
Conti. O Coelho não quis renovar o 
contrato do primeiro e tentou a per-
manência do segundo, mas o Benfica 
recusou um novo empréstimo.

Apesar disso, a diretoria já buscou 
reposições para ambos no mercado: 

Nino Paraíba, ex-Ceará, e Wanderson, 
ex-Atlético-GO, chegaram ao Lanna 
Drumond. Após o término do contra-
to com o Corinthians, Danilo Avelar 
assinou com o Coelho e também sur-
ge como opção para a zaga. 

Ainda deixaram o clube outros 
dois jovens reservas, ambos por em-
préstimo: Gustavinho, meia-atacante, 
foi para o Grêmio, e Carlos Alberto, 
atacante, acerta os últimos detalhes 
para ser anunciado pelo Botafogo. 
Reforçado nas pontas, o América ain-
da trabalha para acertar a permanên-
cia de Everaldo, que tem vínculo com 

o Corinthians até junho deste ano. As 
tratativas, no entanto, devem ter um 
desfecho positivo para o Coelho.

Já Zé Ricardo tem uma proposta 
de renovação por dois anos, mas será 
emprestado mesmo com o novo vín-
culo. O volante está livre no mercado 
e estuda propostas. Everaldo foi peça 
fundamental para o Coelho na tem-
porada passada, com seis gols e três 
assistências em 41 jogos. Zé Ricardo, 
por sua vez, foi pouco utilizado e en-
trou em campo em apenas 23 opor-
tunidades - sendo apenas 13 como 
titular. (Superesportes)
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NO APAGAR das luzes de 2022, o deputado federal Tiago Mi-
traud (Novo-MG) protocolou um projeto na Câmara dos Depu-
tados que acaba com a necessidade de diploma para 106 profis-
sões, entre elas médico veterinário, engenheiro e fisioterapeuta, 
além de exame da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) para o 
exercício da advocacia. As chances de o projeto ser aprovado no 
Congresso são praticamente nulas.

FEVEREIRO pelo visto será marcado por grandes liquidações 
em quase todo comércio. Aliás, muitas boutiques já estão liqui-
dando com descontos tentadores as  coleções Primavera – Verão.

E FALANDO em fevereiro, teremos também um mês triste com 
várias demissões, inclusive com ocupação segundo infirmes de 
novos secretários municipais.

MUITOS MONTES-CALRENSES continuam chegando a Moc 
para o término das férias. Aliás, este verão aqui em Arraial está 
uma verdadeira festa com muito sol.

O INTERVENTOR de Segurança Pública no Distrito Federal, 
Ricardo Cappelli, determinou a exoneração de 13 servidores da 
Secretaria de Segurança Pública do DF que estavam atuando no 
domingo durante a invasão às sedes dos três poderes, em Brasí-
lia, e que foram nomeados pelo ex-secretário Anderson Torres. 

LUCIANA GIMENEZ gravou um vídeo e atualizou seu estado 
de saúde após sofrer um acidente na neve, durante férias em As-
pen, nos Estados Unidos. A apresentadora sofreu um acidente en-
quanto esquiava, no sábado, e precisou passar por uma cirurgia. 
No vídeo publicado em seu Instagram, na noite desta terça-feira 
Luciana explicou que sofreu fraturas em quatro pontos da per-
na e que está com muita dor. “Estou aparecendo aqui pra dizer 
pra vocês que, como vocês sabem, eu me machuquei bastante. E 
estou aqui agradecendo todo mundo que mandou mensagem”. 

HOJE É DIA de abraçar pelo aniversário, Denise Godinho, 
Fátima Wanderley, Cibele Boaventura e Marilda Prates Maia. Sin-
tam-se abraçadas e cumprimentadas por este jornalista. 

A QUEDA de um dos sistemas de controle aéreo dos Estados 
Unidos cancelou temporariamente todos os voos saindo dos ae-
roportos do país.  Os voos domésticos e internacionais que de-
colariam nesta manhã dos aeroportos do país estão em solo por 
determinação da Administração Federal de Aviação dos EUA (FAA, 
na sigla em inglês) pelo menos até as 9h desta manhã no horário 
da costa leste (11h no horário de Brasília).

DINHEIRO ESQUECIDO 

O Banco Central emitiu um alerta após aumento no número de con-
sultas sobre falsas mensagens relativas ao Sistema de Valores a Receber 
(SVR), ferramenta que mostra dinheiro “esquecido” em instituições fi-
nanceiras. O SVR ainda tem R$ 4,6 bilhões esquecidos em instituições 
financeiras para serem devolvidos, segundo o BC - R$ 3,6 bilhões refe-
rentes a mais de 32 milhões de pessoas físicas e R$ 1 bilhão destinados 
a mais de 2 milhões de empresas. A consulta aos valores esquecidos está 
suspensa desde abril do ano passado, sem previsão de reabertura, assim 
como os saques. Quando o sistema voltar a funcionar, será permitido 
o saque dos recursos também pelos herdeiros e representantes legais 
dos falecidos.

LIVRO DO PRÍNCIPE HARRY

O livro de memórias “Spare”, do príncipe britânico Harry, é a obra de 
não ficção vendida mais rapidamente na história do Reino Unido, disse a 
editora do livro nesta terça-feira, tendo vendido 400 mil cópias até agora 
nos formatos de capa dura, e-book e áudio. “Sempre soubemos que 
este livro iria voar, mas está superando até mesmo nossas expectativas 
mais otimistas”, disse Larry Finlay, diretor administrativo da Transworld 
Penguin Random House, em um comunicado. “Até onde sabemos, os 
únicos livros que venderam mais no primeiro dia são aqueles estrelados 
pelo outro Harry (Potter)”, disse Finlay, fazendo referência aos livros da 
saga infanto-juvenil da autora J.K. Rowling.

SE O MORADOR NÃO VAI AO POSTO, O POSTO VAI ATÉ ELE 

A Prefeitura de Moc, através da equipe da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF) Diamante, do bairro Morada do Sol, realizou ontem uma 
ação de saúde com os moradores do Condomínio Saint Michel. A ação 
vai acontecer das 17h30 às 21h30, na entrada do condomínio, e vai aten-
der também moradores dos bairros Morada do Sol e Sapucaia. Mais de 
200 famílias moram no local, totalizando mais de 730 pessoas. A ação 
de saúde vai contar com o Vacimóvel da Prefeitura para atualização dos 
cartões de vacina de crianças e adultos, aferição de pressão arterial e 
captação do público-alvo para a realização do exame preventivo de cân-
cer do colo do útero. Mônica de Fátima Fernandes Ferreira, enfermeira 
responsável pela ESF Diamante, destaca que “a ideia de realizar a ação 
nesse horário é para conseguir atingir aquelas pessoas que trabalham 
durante o dia e não têm tempo para comparecer à unidade de saúde.

DECLARAÇÃO DE BOLSONARO 

O ex-presidente da República Jair Bolsonaro se manifestou no Twit-
ter sobre as manifestações que culminaram na depredação das sedes 
dos Três Poderes, no domingo (8), em Brasília. “Manifestações pacífi-
cas, na forma da lei, fazem parte da democracia. Contudo, depredações 
e invasões de prédios públicos como ocorridos no dia de hoje, assim 
como os praticados pela esquerda em 2013 e 2017, fogem à regra”, disse 
Bolsonaro.

VAP & VIP

FOI DAS MAIS belas, a festa do batizado da princesinha Heloísa, filha de 
Paulo (PJ) Alkimim e Izabella Matos. Os padrinhos foram, a tia Dominique 
Rocha Matos que reside na Suíça e o jornalista Gustavo Cesar Oliveira.

FOI MUITO bom encontrar na Pitinga  com as amigas Rosane Braga que 
reside aqui em Arraial e Irene Silveira.

A FAMOSA médica dermatologista, Andréia Laugthon com os filhos Lara e 
Guto com a namorada Ana Julia Mendes. 

ALUÍSIO e Jane Fleury Teixeira estarão também aterrissando aqui em Ar-
raial.

QUANDO Karina Morgana Dantas França, empresária em Janaúba,  recebeu 
o diploma e o troféu de “Destaques Jovens do Norte de Minas” das mãos do 
deputado Arlen Santiago. 

MARQUEM  encontro com amigos no barzinho “Fala Fina” na esquina mais 
charmosa do bairro Morada do Sol.

EVALDO Jenner e Ludmila David curtindo férias com os filhos em Ilha de 
Boipeba na Bahia.

RECORDANDO bons momentos: Em um dos meus eventos, estou aí com 
dois amigos inesquecíveis, Konstantin Christoff e Walduck Wanderley.ARAMIS Mameluque e Samantha Paulino num dos restaurantes daqui de 

Arraial.

LEONARDO Pinto Santos, aí com a esposa Hellen Pimenta Santos, esteve 
aniversariando no último dia 6, e o filho Lorenzo vai completar 10 anos dia 
17. Tony e Leninha felizes com número de netos aumentando, pois recente-
mente nasceu a princesinha Helena, filha de Vinicius e Aylle, além dos três, 
filhos de Renato e Christiane. 


